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Sábado

Saúde de Artur Nogueira mantém vacinação de 
adolescentes

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da sec-
retaria de Saúde, informa 
que manterá a vacinação 
de adolescentes com idade 
entre 12 e 17 anos contra a 
Covid-19. A decisão vai ao 
encontro do posicionamento 
do Estado de São Paulo, bem 
como a orientação do Grupo 
de Vigilância Epidemiológica 

(GVE) de Campinas, que 
recomendam a não paral-
isação. 

“Lamentamos a decisão 
do Ministério da Saúde em 
suspender a vacinação de 
nossos adolescentes. É um 
momento que necessita 
de sensatez. Seguiremos 
a recomendação da GVE, 
e a VISA continuará imu-

nizando essa faixa etária”, 
enfatizou o prefeito Lucas 
Sia (PSD).

De acordo com o Gover-
no de São Paulo, a decisão 
de suspender a vacina para 
esse público, e que partiu do 
Ministério da Saúde na man-
hã desta quinta-feira (16), 
vai na contramão de auto-
ridades sanitárias de outros 

países. “A vacinação nessa 
faixa etária já é realizada nos 
EUA, Chile, Canadá, Israel, 
França, Itália, dentre outras 
nações. A medida cria inse-
gurança e causa apreensão 
em milhões de adolescentes 
e famílias que esperam ver os 
seus filhos imunizados, além 
de professores que convivem 
com eles”, rebateu o Estado.

Lagoa dos Pássaros, em 
Artur Nogueira, contará 
com base móvel da GM
A tradicional Lagoa 

dos Pássaros se tornou 
um dos destinos favoritos 
dos nogueirenses para 
passeios em família ou 
atividades físicas, prin-
cipalmente aos finais de 
semana. Além da quadra 
de vôlei e basquete, o 

local chama atenção pela 
bela arborização e pontos 
aconchegantes. 

Preocupada em ga-
rantir máxima segurança 
aos usuários que vão ao 
local para desfrutar de 
momentos de lazer, a Pre-
feitura de Artur Nogueira, 

por meio da secretaria de 
Segurança Pública, insta-
lará uma base móvel da 
Guarda Municipal (GM) 
na Lagoa dos Pássaros 
todos os finais de semana, 
a partir deste sábado (18) 
e domingo (19).
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Escritor Camilo Martins é 
candidato a uma cadeira 

na Academia Brasileira de 
Letras

O escritor e poeta 
Camilo Martins, de Ar-
tur Nogueira, é candi-
dato à cadeira Nº 39 
da Academia Brasile-
ira de Letras – ABL. 
A vaga surgiu com o 
falecimento do seu ocu-
pante, o ex-senador e 
ex-vice-presidente da 
República Marco Maciel, 
Cadeira que também 
já foi ocupada pelo jor-
nalista Roberto Marin-
ho. De vasta biografia 
literária, o poeta Camilo 
Martins já milita na cau-
sa cultural literária des-
de sua juventude, par-
ticipando inicialmente 
do movimento literário 
através da União Bra-
sileira de Escritores do 
Piauí, em Teresina jun-
tamente com grandes 
vultos literários como o 
saudoso professor Ari-
mahéa Tito Filho que 
em 1987 prefaciou o seu 
primeiro livro de poesias 
“Caminhos Poéticos”.

Saean empossa Comissão Interna 
de Prevenção de Acidentes

O Serviço de Água e Es-
goto de Artur Nogueira 
(Saean) empossou, nesta 
segunda-feira (13), os 
novos integrantes da 
Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes 

(CIPA). A nova com-
posição atuará entre o 
período de setembro 
de 2021 a setembro de 
2022 (1 ano), confor-
me prevê a legislação. 
A comissão é formada 

pela presidente Fabiana 
Oliveira da Silva, pela 
vice-presidente Osana 
Santos, pela secretária 
Letícia Ito Sugimoto, e 
pela suplente Andrea da 
Silva Gonzalez.
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Prefeitura volta a orientar população 
sobre descarte irregular de entulho 

em Artur Nogueira

A Prefeitura Municipal, 
por meio da secretaria de 
Obras e Serviços, voltou 
a orientar a população 
sobre o descarte irregular 
de entulhos e materiais 
vegetais realizados em 
Artur Nogueira. A prática 

é proibida e passível de 
multa. Segundo a Ad-
ministração, denúncias 
podem ser feitas pelo 
WhatsApp da Ouvidoria, 
no 3827-9710.
Lembrando que a secre-
taria de Obras e Serviços 

efetua a coleta de entul-
hos de construção e lixos 
provenientes de limpeza 
de quintal, como cortes de 
árvores, poda de grama 
entre outros, até o vol-
ume de 1m³ (um metro 
cúbico). 
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ARTIGOs

Não somos robôs

Efeitos colaterais do trabalho remoto

Setembro Amarelo: é preciso ter 
ferramentas para lidar com o mundo

Paiva Netto
     
Na noite de 30 de ja-

neiro de 1989, conversava 
com uma plateia de moços 
sobre o valor da vida e das 
lições com que nos presen-
teia, reflexão que ofereço 
aos que me honram com 
sua leitura: 

Jovens, ouvi o en-
sinamento da Natureza, 
o recado das plantas e dos 
animais, por inexpressivos 
que vos pareçam. Não é à 
toa que temos cercado de 
flores, arbustos, árvores, 
atrativos perenes suscita-
dos pelo Pai Celestial, as 
nossas obras. Encantai-vos 
com o voo dos pássaros e o 
som da cigarra, com o ven-
to a abrir caminho entre as 
folhas e a melodia exótica 
do grilo ao entardecer. Não 
passeis distraídos diante 
de tanta beleza. Não sois 
robôs! Isto dará reforço 
à vossa humanidade. A 
Natureza incessantemente 
canta aos vossos corações. 

De onde vem a força da 
Alma? Também da genu-
flexa observação de tudo 
isso... que é vida, Deus, 
Jesus, o Espírito Santo e a 
Natureza em si.

     
Crise hídrica
Mais do que nunca, 

hoje, amar a existência é 
saber valorizar e defender 
a Mãe Natureza, da qual 
somos parte intrínseca. 
O contrário disso desen-
cadeará graves consequên-
cias.

Uma boa estratégia 
para proteger o planeta e 
oferecer segurança aos seus 
habitantes passa por deci-
sivos atos de prevenção. E 
para eficientemente pô-la 
em prática é necessário 
também buscar experiên-
cias e informações cata-
logadas pela História, que, 
no dizer de Cícero (106-43 
a.C.), “é a mestra da vida”. 

Essa providência urge 
ser cada vez mais em-
preendida pelos países 

na solução da acelerada 
degradação ambiental e 
da crescente crise hídrica, 
a exemplo da que vem 
ocorrendo no Brasil, na 
Califórnia e em diversos 
países da África e da Ásia.

Se quisermos sobre-
viver e deixar como her-
ança um garantido abas-
tecimento de água às novas 
gerações, esse assunto deve 
ser pauta diária, acompan-
hada de atitudes pontuais.

Atentar para os estu-
dos da Meteorologia, em 
avanço constante, e agir 
preventivamente é camin-
ho acertado. Falando ao 
programa Biosfera, da Boa 
Vontade TV, no Brasil, o 
professor Antonio Carlos 
Zuffo, do Departamento 
de Recursos Hídricos da 
Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp), ci-
tou um dos motivos daque-
la grave escassez de chuva 
ocorrida em 2014, por 
exemplo, em São Paulo, e 
que, cada vez mais, atinge 

outras regiões de nosso 
território:

“Acredito que isso é o 
resultado cíclico natural da 
atividade solar, que a gente 
chama em Hidrologia de 
‘Efeito José’. Ele prevê, ao 
longo do tempo, um perío-
do de baixas precipitações 
sucedido por longo período 
de altas precipitações, e 
assim sucessivamente. En-
tão, observamos na década 
de 1930 até os anos 1960 
precipitações abaixo de 
uma determinada média, 
a média era inferior; houve 
esse aumento a partir da 
década de 1970 e, agora, 
acredito que vamos passar 
por mais ou menos de 30 
a 40 anos de precipitações 
mais baixas do que aquelas 
que verificamos nesses 
últimos 40 anos”.

A palavra do professor 
Antonio Zuffo nos mostra 
a importância dos registros 
climáticos do passado. O 
“Efeito José” é um conceito 
de Hidrologia de 1968, 

nascido de um trabalho 
dos pesquisadores Benoit 
Mandelbrot (1924-2010) 
e James R. Wallis. Eles 
estudaram os dados flu-
viométricos históricos de 
alguns dos grandes rios 
do mundo, em particular 
do Nilo, no Egito. O nome 
faz referência à passagem 
do Velho Testamento, em 
que José anuncia sete anos 
de fartura seguidos de sete 
anos de fome, depois de 
analisar o enigmático son-
ho do faraó, no qual sete 
vacas magras devoram sete 
vacas gordas e sete espigas 
mirradas consomem sete 
espigas graúdas (Gênesis, 
capítulo 41).

Contudo, o famoso 
personagem bíblico não 
só previu os tempos difí-
ceis, mas percebeu como 
impedir a carestia total. E, 
assim, sob a aprovação do 
faraó, utilizou a estratégia 
da prevenção, salvando o 
povo egípcio. 

Em qualquer área, ad-

ministrar é chegar antes.
     A destruição da Na-

tureza é a extinção da raça 
humana

O que mais precisa 
ocorrer ainda para que 
o mundo, por completo, 
acorde ante o iminente 
perigo que nos espreita? E 
depois negam a realidade 
do Apocalipse e o valor da 
grande tribulação, anun-
ciados por Jesus. E, isto é: 
quando os leem...

Mas, graças à natural 
teimosia de sobreviver da 
espécie humana, iniciati-
vas 

para a melhora do pla-
neta surgem em escala 
apreciável. 

Como sempre brada-
mos: a destruição da Na-
tureza é a extinção da raça 
humana.

     
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.br 
— www.boavontade.com

*José Renato Nalini

O “home-office” ex-
iste há muitos anos. O 
país campeão na uti-
lização da sistemáti-
ca foi a Índia. Ali, os 
estudantes desde cedo 
iniciam-se na vida dig-
ital e assim conseguem 
excelentes ocupações. 
A Índia fornece textos 
bem elaborados com 
sínteses de livros, re-
senhas, traduções, tudo 
para servir aos america-
nos. Universidades, en-
tidades e pessoas físicas 
se utilizam do trabalho 
indiano.

Ali, a remuneração 
é por produtividade e 
aqueles que se dedicam 
podem ganhar substan-
cialmente mais do que os 
que ainda se locomovem 
para trabalhar na sede da 
empresa. Tanto que os 
funcionários obrigados 
a comparecer reclamam 
porque se consideram 
menosprezados. 

A lição hindu pode 
servir para a reflexão 
brasileira no pós-pan-
demia. Nem acabou ain-

da a cepa Delta e setores 
apressam-se à volta dos 
funcionários, como se 
tudo estivesse bem e 
não pairasse a ameaça 
de nova contaminação 
em massa. 

O trabalho remo-
to, para setores como a 
Justiça, é uma benção. 
Basta verificar o número 
de decisões proferidas, 
de despachos de anda-
mento, de conciliações 
obtidas, de processos 
terminados. Para o Judi-
ciário, o trabalho remoto 
é uma benção, não uma 
maldição. Essa experiên-
cia deveria motivar o co-
mando da Justiça para 
instituir de vez essa 
modalidade. Congregar 
muitos funcionários no 
mesmo espaço vai sig-
nificar aquela perda de 
tempo considerável. A 
necessidade de se tra-
jar adequadamente, de 
tomar uma condução, de 
parar para as refeições. 
Sem falar nas conver-
sas, na consulta às re-
des sociais, tudo aquilo 
que pode ocupar um 
lapso temporal que, em 

casa, seria investido na 
pesquisa doutrinária 
ou jurisprudencial, na 
elaboração de minutas 
e outras tarefas.

Adicione-se a econo-
mia que se faz em energia 
elétrica, o alívio no trân-
sito, que infelizmente 
durou pouco. É uma 
contribuição significati-
va para mitigar os efeitos 
dos gases formadores do 
efeito-estufa, um desafio 
que até agora não mere-
ceu qualquer providên-
cia séria no Brasil. 

Na verdade, o tra-
balho remoto deveria ser 
mantido e expandido. 
Com formidável econo-
mia em alugueres de 
imóveis, sem qualquer 

prejuízo para a produ-
tividade. Os efeitos co-
laterais do trabalho à 
distância, no Brasil, são 
benéficos e hábeis a in-
spirar os responsáveis 
por um equipamento es-
tatal sempre criticado. E 
depois do “home-office”, 
tão elogiado pela maio-
ria dos seus usuários. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-
2022.  

Por Letícia Lyle - co-
fundadora da Camino Edu-
cation e diretora da Camino 
School

No semáforo, a cor am-
arela é frequentemente 
associada com desaceler-
ação. O motorista precisa 
reduzir a velocidade ou 
até mesmo parar. Muitos 
ainda relacionam esse tom 
com confiança, liderança 
intelectual, sabedoria e oti-
mismo. Todos esses pontos 
podem – e devem – estar 
conectados com a cam-
panha Setembro Amarelo, 
iniciada no Brasil em 2015, 
em busca da valorização da 
vida.  

O tema suicídio – e 
os subtópicos adjacentes, 
como o combate às causas 
relacionadas, entre elas a 
depressão – vem deixando 
de ser tabu há algum tem-
po. Produções audiovisuais, 
como a série da Netflix “13 
reasons why”, ajudaram a 
trazer esse debate à mesa, 
desmistificando essa con-
versa, que precisa acon-
tecer. Mas bem longe do 
audiovisual e bem pertinho 

da nossa realidade: você 
já parou para pensar que 
pode ter uma Hannah (pro-
tagonista da obra televisiva) 
a metros de distância?

Antes de falar do tema 
suicídio em si, é preciso 
abordar alguns compo-
nentes que giram ao seu 
redor. Bullying, solidão, 
depressão e baixa autoes-
tima fazem parte do dia a 
dia de muitos jovens na es-
cola e, muitas vezes, não há 
espaço, e principalmente 
ferramentas, para lidar 
com isso.

Mais do que nunca, 
precisamos de aparatos 
para lidar com o mundo, 
especificamente em fases 
como infância, pré-adoles-
cência e adolescência. Há 
10 anos, estudo o desen-
volvimento de competên-
cias socioemocionais e 
trabalho com isso. Antes 
de estar em um cargo de 
direção pedagógica, criei 
programas em escolas 
públicas e privadas, proje-
tos de formação de profes-
sores, adaptei currículos e 
materiais didáticos. Cada 
uma dessas experiências 

evidenciou a importân-
cia dessas competências e 
do quanto são essenciais 
para o processo de ensino 
e aprendizagem – e para o 
desenvolvimento humano 
de pais, responsáveis, pro-
fessores e estudantes.

Quando falamos sobre 
competências socioemo-
cionais, delimitamos um 
conjunto de ações, habil-
idades, comportamentos 
e valores que norteiam a 
maneira pela qual o in-
divíduo se relaciona consi-
go mesmo, com as pessoas 
e com o mundo a sua volta. 
Uma série de estudos e ex-
periências no Brasil e em 
outros países demonstram 
os benefícios do trabalho 
com essas habilidades. 
Modelos educacionais de 
todo o mundo, dentre eles 
os da Finlândia, Austrália e 
Cingapura, estão voltando 
esforços para garantir nas 
escolas esse trabalho com 
aprendizagem socioemo-
cional.

Mesmo com boas 
práticas e intenções, al-
guns dados continuam 
sendo alarmantes. De acor-

do com a Organização das 
Nações Unidas (ONU), an-
ualmente, cerca de 800 mil 
pessoas tiram as próprias 
vidas. É um número as-
sustador e corresponde à 
população de uma grande 
cidade. No Brasil, a Orga-
nização Mundial da Saúde 
– OMS estima que 32 in-
divíduos morrem diaria-
mente pelos mesmos mo-
tivos.

A pandemia do novo 
coronavírus, que nos 
obrigou a ficar em casa, 
agravou alguns quadros de 
depressão e ansiedade em 
até 100%, segundo estima 
um estudo da Universi-
dade do Estado do Rio de 
Janeiro - UERJ, publicado 
pela revista científica The 
Lancet. Ainda não se sabe 
muito sobre os impactos 
neurológicos a longo prazo 
das pessoas que tiveram 
Covid-19 e se recuperaram.

Na condição de do-
centes e pedagogos, não po-
demos nos silenciar diante 
de qualquer sinal de intro-
specção fora do comum, 
agressividade demasiada 
ou melancolia inesperada. 

Esses cenários podem estar 
relacionados a quadros de 
violência dentro ou fora 
da sala de aula. Temos que 
olhar com uma lupa para 
cada uma e cada um de 
nossos estudantes. O mes-
mo deve acontecer dentro 
de casa: pais, familiares 
e responsáveis têm que 
estar “de plantão” e não 
normalizar situações de 
instabilidade emocional. 
Ninguém entra em um 
quadro depressivo de um 
dia para o outro. Os sinais 
vão sendo mostrados aos 
poucos.

O Instituto Ayrton Sen-
na (IAS) lidera um grupo 
de estudos chamado Edu-
lab21, que busca desen-
volver instrumentos para a 
avaliação das competências 
socioemocionais em esco-
las. Na sua primeira versão, 
o instrumento criado por 
eles, SENNA 1.0, conseguiu 
apontar correlações entre 
vulnerabilidade e violência 
e competências socioemo-
cionais.

Muitos dos fatores in-
terligados com as causas da 
depressão e do suicídio es-

tão relacionados à infância 
e à adolescência. A própria 
campanha do Setembro 
Amarelo tem base nessas 
faixas etárias. Em 1994, 
Mike Emme, de apenas 17 
anos, tirou a própria vida 
em seu Mustang 1968, 
pintado por ele de amarelo. 
Seus pais iniciaram, então, 
um trabalho de conscien-
tização após o triste fato e 
o laço com essa tonalidade 
acabou se tornando o sím-
bolo dessa luta pela vida.

É crucial pensar que 
pode ter um Mike bem per-
to de cada um de nós. Um 
olhar cauteloso e empático, 
seguido por um tratamento 
adequado, pode sim salvar 
vidas. Para além disso, pre-
cisamos buscar maneiras 
de garantir que nossos jov-
ens possam se desenvolver 
com segurança, e espaço 
para crescer. Já são muitas 
as soluções disponíveis e 
evidências sobre os efeitos 
positivos do trabalho com 
as competências socio-
emocionais em variados 
formatos. Escolha um, in-
vente um, faça o teste – esse 
desafio é de todos nós.

A ÁGUA TAMBÉM MORRE

A água é um bem indispensável
e todo ser vivo depende dela. 

Mata a sede na mansão
e debela a sede na favela.

O homem não dá conta
que a água é renovável

e vai contaminando os rios,
comprometendo a água potável.

Lava-se a roupa com água,
esfrega-se com sabão a panela.

O banho do próprio corpo,
tudo depende dela.

O peixe precisa da água
para poder sobreviver.

O homem, produtor de lixo,
a contamina até apodrecer.

A água que se suja hoje,
mesmo sem perceber,

um dia voltará à torneira
imprópria para beber.

Êxodo 7:18 – E os peixes que estão no rio mor-
rerão, e o rio cheirará mal.

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Semente 
da verdade,  Volume 13 da coleção Mensagens 
de fé (Editora O Artífice - editoraoartifice.com.
br), em homenagem ao Dia da Limpeza da Água, 

que se comemora em 19 de setembro.
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Saúde de Artur Nogueira mantém vacinação 
de adolescentes

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da secretaria de Saúde, 
informa que manterá 
a vacinação de adoles-
centes com idade entre 
12 e 17 anos contra a 
Covid-19. A decisão vai 
ao encontro do posicio-
namento do Estado de 
São Paulo, bem como 
a orientação do Grupo 
de Vigilância Epidemi-
ológica (GVE) de Campi-
nas, que recomendam a 
não paralisação. 

“Lamentamos a de-

cisão do Ministério da 
Saúde em suspender 
a vacinação de nossos 
adolescentes. É um mo-
mento que necessita de 
sensatez. Seguiremos a 
recomendação da GVE, 
e a VISA continuará 
imunizando essa faixa 
etária”, enfatizou o pre-
feito Lucas Sia (PSD).

De acordo com o 
Governo de São Paulo, 
a decisão de suspender 
a vacina para esse pú-
blico, e que partiu do 
Ministério da Saúde 

na manhã desta quin-
ta-feira (16), vai na 
contramão de auto-
ridades sanitárias de 
outros países. “A vaci-
nação nessa faixa etária 
já é realizada nos EUA, 
Chile, Canadá, Israel, 
França, Itália, dentre 
outras nações. A me-
dida cria insegurança 
e causa apreensão em 
milhões de adolescentes 
e famílias que esperam 
ver os seus filhos imu-
nizados, além de pro-
fessores que convivem 

com eles”, rebateu o Es-
tado. 

O Plano Estadual de 
Imunização (PEI) infor-
ma que a vacinação dos 
jovens de 12 a 17 anos 
começou em SP no dia 
18 de agosto e já foram 
imunizadas cerca de 2,4 
milhões de pessoas, ou 
seja, 72% deste público.

Em Artur Noguei-
ra, até esta quinta-feira 
(16), 2.660 adolescentes 
haviam se vacinados 
com a 1ª dose da Pfiz-
er, único imunizante recomendado para esta 

faixa etária pela Agên-
cia Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa).

VACINAÇÃO COVID: 2.660 adolescentes já se imunizaram com a 1ª dose da Pfizer no município

Artur Nogueira rece-
beu, nesta quinta-feira 
(16), uma nova remessa 
dos imunizantes contra 

a Covid-19. Desta vez, 
foram enviadas ao mu-
nicípio 1.086 doses, que 
serão utilizadas para 

aplicação de 2ª’s doses 
em pessoas de 40 a 42, e 
de 50 a 59 anos. As vaci-
nas foram retiradas pela 
Secretaria de Saúde no 
Departamento Regional 
de Saúde VII (DRS-7), 

em Campinas.
Desde que a vacina 

começou a ser distri-
buída no Estado, Artur 
Nogueira havia recebi-
do 73.079. Com a nova 
remessa, o número su-

biu para 74.165. Até esta 
quinta-feira, um total de 
41.871 pessoas já tinham 
sido vacinadas na cida-
de.

Vale destacar que, no 
dia da vacina, se faz ne-

cessário a apresentação 
do Registro Geral (RG), 
comprovante de resi-
dência e CPF. No caso 
de 2ªs doses, é preciso 
apresentar a carteirinha 
de vacinação.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Saúde, apli-
cou a 3ª dose do imuni-
zante contra a Covid-19 
em 26 idosos abrigados 
na Associação de Idosos 
Desamparados (Aidan) 
na manhã desta terça-
feira (14).

A vacinação foi rea-
lizada por enfermeiros 
da Secretaria de Saúde 

que, desde o início da 
campanha, têm se deslo-
cado em pontos onde há 
população que integre o 
grupo de risco, como os 
moradores de asilos e 
acamados.

De acordo com a coor-
denadora de Vigilância 
Epidemiológica, Milena 
Sia Perin, a aplicação 
da dose adicional é fun-
damental para garantir 

a proteção dos grupos 
mais vulneráveis ao co-
ronavírus, já que pesso-
as idosas e imunossu-
primidos tendem a não 
responder de forma ple-
na em termos de quanti-
dade de anticorpos, com 
tendência de diminuição 
deles ao longo de seis a 
oito meses.

“As vacinas aumen-
tam a chamada memó-

ria imunológica, pro-
duzindo cada vez mais 
anticorpos ao longo das 
aplicações. Por isso, a 
aplicação da terceira 
dose nestes grupos é es-
sencial, principalmente 
contra as novas varian-
tes do coronavírus”, des-
tacou. 

MAIORES DE 85 
ANOS

Em Artur Nogueira, a 
3ª dose da vacina contra 
a Covid-19 tem sido apli-
cada em idosos maiores 
de 85 anos no drive-th-
ru da Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Teresinha 
Vicensotti, e nas salas de 
vacina do Posto de Saú-
de Familiar (PSF) Bom 
Jardim e do Espaço Mãe 
e Filho, sem necessidade 
de agendamento.

No caso dos idosos 
acamados, um familiar 
ou responsável deve dei-
xar o nome do mesmo no 
PSF em que ele é atendi-
do, para que a equipe de 
saúde realize a vacina à 
domicílio. Vale destacar 
que, no dia da vacina, o 
idoso deverá apresentar 
o comprovante das duas 
doses recebidas, bem 
como o RG e CPF.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria de Saúde, 
aplicará a 3ª dose da va-
cina contra a Covid-19 
em idosos maiores de 80 
anos e imunossuprimi-
dos, a partir de segunda-
feira (20). A dose adi-
cional estará disponível 
para esse grupo no dri-
ve-thru da Unidade Bá-
sica de Saúde (UBS) Te-
resinha Vicensotti, e na 
sala de vacina do Espaço 
Mãe e Filho, sem neces-
sidade de agendamento.

Já no caso dos idosos 

acamados, um familiar 
ou responsável deve dei-
xar o nome do mesmo 
no Posto de Saúde em 
que ele é atendido, para 
que a equipe de saúde 
realize a vacina à domi-
cílio. Vale destacar que, 
no dia da vacina, o ido-
so deverá apresentar o 
comprovante das duas 
doses recebidas, bem 
como o RG e CPF. 

CRITÉRIOS
De acordo com a pas-

ta, podem receber o re-
forço da imunização os 

idosos acima de 80 anos 
que receberam a segun-
da dose entre fevereiro e 
março, ou seja, que com-
pletaram 180 dias ou 
mais da data em que re-
ceberam a segunda eta-
pa da vacina. Também 
podem receber a dose 
adicional os pacientes 
imunossuprimidos que 
completaram 28 dias ou 
mais da segunda dose.

O grupo de imunos-
suprimidos inclui pesso-
as com imunodeficiência 
primária grave; em qui-
mioterapia para câncer; 

pessoas transplantadas; 
com HIV; que faz uso de 
corticóides em doses ou 
de drogas modificadoras 
de resposta imune; pa-
cientes em terapia renal 
substitutiva (hemodiá-
lise); pacientes com do-
enças imunomediadas 
inflamatórias crônicas 
(reumatológicas, auto 
inflamatórias, doenças 
intestinais inflamató-
rias).

A comorbidade deve 
ser comprovada no mo-
mento da vacinação 
através de um compro-

vante médico, como exa-
mes, receitas, prescrição 
ou relatório.

IMPORTÂNCIA DA 
DOSE

Segundo a coorde-
nadora de Vigilância 
Epidemiológica, Milena 
Sia Perin, a aplicação 
da dose adicional é fun-
damental para garantir 
a proteção dos grupos 
mais vulneráveis ao co-
ronavírus, já que pesso-
as idosas e imunossu-
primidos tendem a não 
responder de forma ple-

na em termos de quanti-
dade de anticorpos, com 
tendência de diminuição 
deles ao longo de seis a 
oito meses.

“As vacinas aumen-
tam a chamada memó-
ria imunológica, pro-
duzindo cada vez mais 
anticorpos ao longo das 
aplicações. Por isso, a 
aplicação da terceira 
dose nestes grupos é es-
sencial, principalmente 
contra as novas varian-
tes do coronavírus”, des-
tacou.

O Posto de Saúde Fa-
miliar (PSF) Bom Jardim 
e o Espaço Mãe e Filho 
passarão a vacinar sob 
livre demanda a partir 
desta terça-feira (14). Isso 
significa que não have-
rá mais necessidade de 
agendamento via telefone 
para aplicação das pri-
meiras doses nos grupos 
já autorizados a se vaci-
nar, bem como para as 
terceiras doses dos ido-
sos. 

Atualmente, estão au-

torizados a se vacinar 
maiores de 18 anos sem 
ou com comorbidades e 
deficiência, adolescentes 
entre 12 e 17 anos sem ou 
com comorbidades e defi-
ciência, além de gestantes 
e puérperas (até 45 dias).

A sala de vacina do 
PSF Bom Jardim está lo-
calizada na Rua Gustavo 
Strassa Neto, Nº 1.229, 
no Jardim Bela Vista, e 
atende de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 11h, e 
das 13h às 14h. Já a sala 

do Espaço Mãe e Filho se 
encontra na Avenida XV 
de Novembro, no Jardim 
Planalto, nos mesmos 
dias e horários.

A Secretaria de Saúde 
informa ainda que, caso o 
morador tenha agendado 
horário anteriormente, 
ele poderá comparecer 
ao posto no dia marcado 
ou então adiantar a va-
cinação, caso prefira. As 
doses, no entanto, serão 
aplicadas por ordem de 
chegada. 

A pasta ainda pontua 
que, no caso da vacina da 
Pfizer, é necessário que 
haja ao menos seis pes-
soas no posto para que o 
frasco com as doses seja 
aberto. Cada frasco con-
tem 6 doses e, caso não 
haja pessoas suficientes 
para aplicação da vacina, 
as perdas acabam sendo 
inevitáveis. Já no caso da 
Coronavac, são 10 doses 
cada frasco e seguirá o 
mesmo critério. 

Veja locais de vacina-
ção abaixo e os grupos 
que atendem:

Espaço Mãe e Filho
Segunda a sexta-feira, 

das 9h às 11h, e das 13h às 
14h

Sob livre demanda
Doses: 1ª e 2ª dose Co-

ronavac, 1ª e 2ª Astraze-
neca, 1ª dose Pfizer

Grupos: maiores de 18 
anos, adolescentes e 3ª 
dose idosos

Drive-thru UBS Tere-
sinha Vicensotti

Segunda a sexta-feira, 
das 9h às 11h, e das 13h às 
14h

Sob livre demanda 
?Doses: 1ª e 2ª dose Co-
ronavac, 1ª e 2ª Astraze-
neca, 2ª Pfizer, 3ª dose 
idosos 

Grupos: maiores de 18 
anos e 3ª dose idosos?

PSF Bom Jardim 
Segunda a sexta-feira, 

das 9h às 11h, e das 13h às 
14h

Sob livre demanda 
Doses: 1ª dose Pfizer

Artur Nogueira recebe 1.086 
doses da vacina contra a 

Covid-19

Saúde de Artur Nogueira aplica 3ª dose da vacina 
contra Covid-19 em idosos da Aidan

Artur Nogueira aplicará 3ª dose em idosos 
maiores de 80 anos e imunossuprimidos

Prefeitura suspende agendamento e passa a vacinar 
sob livre demanda no PSF Bom Jardim e Espaço 

Mãe e Filho em Artur Nogueira
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SIPA: Nova equipe da CIPA tem por objetivo defender e melhorar as ações em prol da segurança do trabalhador

Saean empossa Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Noguei-
ra (Saean) empossou, 
nesta segunda-feira (13), 
os novos integrantes da 
Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes 
(CIPA). A nova com-
posição atuará entre o 
período de setembro 
de 2021 a setembro de 
2022 (1 ano), conforme 
prevê a legislação.

A comissão é formada 
pela presidente Fabiana 
Oliveira da Silva, pela 
vice-presidente Osana 
Santos, pela secretária 

Letícia Ito Sugimoto, e 
pela suplente Andrea da 
Silva Gonzalez.

De acordo com a 
presidente da autarquia, 
Gabriela Montoya, a 
comissão não era forma-
da desde 2017, e a de-
cisão de trazê-la de volta 
se deu devido a sua im-
portância e os benefícios 
que ela traz aos tra-
balhadores.

“A CIPA irá esta-
belecer uma relação 
de diálogo e conscien-
tização, de forma criati-
va e participativa, entre 

gerentes e empregados, 
em relação à forma como 
os trabalhos são realiza-
dos, buscando sempre 
melhorar as condições 
de trabalho dos fun-
cionários do Saean. Te-
mos adotado diversas 
medidas que visem a 
preservação da saúde 
e integridade física de 
nossos trabalhadores”, 
frisou.

PARA QUE SERVE A 
CIPA?

A Comissão Interna 
de Prevenção de Aci-

dentes tem o objetivo 
de prevenir acidentes 
e doenças relaciona-
das no trabalho, além 
de buscar harmonizar o 
trabalho e a prevenção 
da vida e saúde dos tra-
balhadores.

A Comissão, segun-
do a legislação brasile-
ira, é constituída por 
representantes indica-
dos pelo empregador e 
membros eleitos pelos 
trabalhadores, de forma 
paritária, em cada esta-
belecimento da empre-
sa.

Águas de Holambra inicia Programa 
Saúde Nota 10 no município

De Holambra 

A área de Responsa-
bilidade Social da con-
cessionária Águas de 
Holambra deu início, 
na última sexta-feira 
(10), ao Programa Saúde 
Nota 10 no Município e a 
Escola Municipal Rural 

Recanto das Palmeiras 
foi a primeira a receber 
o programa esse ano. 
Estão participando 121 
alunos do Ensino Funda-
mental, sob a coordena-
ção da diretora daquela 
unidade educacional, 
Suzelaine Aparecida To-
mazi Nijenhuis. Em Ho-

lambra, o Saúde Nota 10 
tem o apoio da Diretoria 
de Ensino, por meio da 
supervisora de Educação 
Renata Tenorio Porreca 
Van Den Broek.

O programa, que é 
realizado em Holambra 
desde 2016, é baseado 
nos pilares meio am-

biente, saúde e educação 
ambiental, e tem levado 
informação e consciência 
para crianças e jovens da 
rede pública de ensino 
da cidade, em parceria 
com a concessionária, a 
Secretaria Municipal de 
Educação e a Diretoria 
de Ensino. O Saúde Nota 

10 trata de temas impor-
tantes como educação 
ambiental, saneamento 
básico e a importância de 
consumir somente água 
tratada.

De acordo com Jo-
natan Neves, da área 
de Responsabilidade da 
Águas de Holambra, as 

atividades são realizadas 
com livros e vídeos que 
as crianças levam para 
suas casas semanalmen-
te para que possam divi-
dir com seus familiares. 
“Assim, todos podem 
participar e interagir so-
bre os temas propostos”, 
afirma Jonatan.

DAE e Vigilância Sanitária realizam análise de 
água no Rincão

O DAE, Serviço de 
Água e Esgoto de San-
to Antônio de Posse, 
com apoio da Vigilân-
cia Sanitária, realizou 
a análise da água do 
bairro Recreio Camp-
estre, o Rincão. Alguns 
moradores tinham se 
queixado da água che-
gar com muito cloro nas 

residências. A análise 
foi realizada utilizando 
reagentes e um aparelho 
específico nas amostras. 
O resultado obtido está 
dentro do parâmet-
ro aceitável, abaixo do 
nível máximo.

Mesmo tendo resul-
tados que mostram que 
o cloro não está em ex-

cesso, o departamento 
realizará novas análises 
da dosagem do químico 
para que a água chegue 
sempre com o máximo 
de qualidade possível 
na casa da população.

PARA SOLICI-
TAÇÕES DE MA-
NUTEÇÃO E OUTROS 
ASSUNTOS:

Agora você pode 
baixar o aplicativo da 
Ouvidora-geral de San-
to Antônio de Posse que 
irá permitir reclamar, 
sugerir, pesquisar in-
formações e até denun-
ciar.

Link Ouvidoria: 
h t t p s : / / e o u v e . c o m .
br/#/

Bombeiros Voluntários de Holambra 
recebem novo caminhão de combate a 

incêndios
O prefeito Fernan-

do Capato recebeu nes-
ta terça-feira, dia 14 
de setembro, um novo 
caminhão de combate 
a incêndios. Doado pela 
Cooperativa de Insumos 
Holambra, ele irá for-
talecer o trabalho já re-
alizado por bombeiros 
comunitários e pela As-
sociação de Bombeiros 

Voluntários da cidade.
O veículo, um auto 

tanque, tem grande 
capacidade para ar-
mazenamento de equi-
pamentos necessários 
durante os atendimen-
tos. “Este novo camin-
hão, em conjunto com 
o veículo enviado pelo 
Governo do Estado na 
última semana, irá ga-

rantir mais estrutura 
em situações emergen-
ciais e será fundamen-
tal neste momento de 
maior incidência de 
queimadas”, explicou o 
prefeito, que é também 
bombeiros civil vol-
untário.

Na última sexta-fei-
ra, dia 9, outro camin-
hão auto tanque já havia 

sido entregue à cidade 
pelo Governo do Esta-
do. O veículo tem ca-
pacidade para até 6 mil 
litros de água e, somado 
ao equipamento doado 
pela Cooperativa, irá 
fortalecer o trabalho re-
alizado pela Associação, 
que há mais de quatro 
anos atuam no enfren-
tamento a queimadas.

De pedreira

O estudo e o au-
mento da arborização 
urbana traz inúmeros 
benefícios para a po-
pulação das cidades e 
para o meio ambien-
te. Com esse objetivo 
o Programa Estadual 
Município Verde e Azul 
traz a proposta piloto 
de “Floresta Urbana”, 
buscando incentivar o 
plantio de árvores de 
grande porte nos calça-
mentos, áreas públicas 
e canteiros centrais de 

avenidas.
Desta forma, Pedrei-

ra escolheu a Estrada 
Municipal Olival Pi-
res, artéria que possui 
canteiro central, está 
localizada entre os dis-
tritos industriais Amé-
rico Pieri e José Carlos 
Lena, onde circulam 
muitas pessoas, per-
fazendo o objetivo da 
conscientização quan-
to ao tema.

O Projeto traz con-
sigo as árvores com ta-
manho, tipo de copa, 
frutos e flores diferen-

tes ao longo do ano, 
para fornecimento de 
abrigo e alimento para 
fauna local.

Objetivos Gerais: 
Implantar o conceito 
de Floresta Urbana em 
uma Avenida de gran-
de circulação do Muni-
cípio, plantando árvo-
res de grande porte no 
canteiro central e frutí-
feras nas calçadas.

Objetivos Especí-
ficos: Atendimento à 
Diretiva AU4 do PMVA 
“Piloto de Floresta Ur-
bana”.

Secretaria de Agricultura, Abastecimento e 
Meio Ambiente de Pedreira implanta projeto 

piloto de Floresta Urbana
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MEIO AMBIENTE: Denúncia pode ser feita pelo WhatsApp da Ouvidoria, no 3827-9710

No dia 21 de setem-
bro é comemorado o Dia 
da Árvore e da Flores-
ta. Acredita-se que seja 
celebrado neste dia por 
ser próximo ao início da 
primavera. Por isso, pen-
sando na conservação dos 
recursos naturais, a Pre-
feitura de Artur Nogueira, 
por meio da secretaria 
do Meio Ambiente e de 
Educação, irá realizar o 
plantio de árvores em 
36 escolas municipais, 
estaduais e particulares 
da cidade.

A proposta é arborizar 
as escolas e conscienti-
zar a população sobre a 
importância das árvores 
para o meio ambiente. 

Esta também é uma for-
ma didática de despertar 
nas crianças o interesse 
pela preservação do meio 
ambiente, além de ensiná
-las sobre a diversidade 
das árvores e arbustos 
existentes na natureza.  
“Será muito enriquece-
dor para nossas crianças 
receber da secretaria do 
Meio Ambiente esse tipo 
de conhecimento que vai 
além da sala de aula, pois 
agrega valores ambientais 
sustentáveis”, explana a 
secretária de Educação, 
Débora Sacilotto.

A secretária do Meio 
Ambiente, Tamiris Artuzi, 
incentiva todas as escolas 
a participarem desta ação 

e comenta sobre sua im-
portância. “Sabemos que 
as árvores são essenciais 
para a preservação do 
meio ambiente. Por isso, 
convidamos todos a se 
envolverem nesta causa. 
Queremos que todos pen-
sem em como as árvores 
deixam o ar mais puro, 
traz mais umidade, que 
resulta no regulamento 
da temperatura, além 
de gerar flores e frutos”, 
destacou a secretária e 
engenheira ambiental.

Antes da data come-
morativa, a Prefeitura 
prestará todo o apoio 
necessário para as esco-
las estaduais e munici-
pais. Para tanto, será feita 

abertura no solo onde as 
árvores serão plantadas 
e, em seguida, haverá 
um preparo de todas as 
mudas e da terra que 
será utilizada. Em escolas 
particulares, a entrega 
de mudas já está sendo 
feita, mas o plantio ficará 
a cargo de cada unidade, 
e a Prefeitura destinará 
apenas as mudas.

Ainda seguindo com 
as ações ambientais, será 
plantada uma muda de 
pitanga no Lar Renascer 
e o Consórcio PCJ fará a 
doação de um ipê branco 
que será plantado na As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE). 
Neste mesmo dia, será 

comemorado o tema de 
inclusão social. 

Além de proporcionar 
o incentivo aos nossos 
alunos para cuidarem da 
natureza, será possível 
trazer diversos benefí-
cios à cidade. A ação am-
biental traz o que nossa 
gestão valoriza tanto: a 
Educação e o cuidado 
com o Meio Ambiente”, 
ressalta o prefeito Lucas 
Sia (PSD).

A importância do Dia 
da Árvore

O Dia da Árvore tem 
por objetivo conscienti-
zar a população sobre o 
quão benéfico pode ser 
uma árvore para o meio 

ambiente. Sabendo dos 
elevados números de des-
matamento e queimadas 
por todo o território na-
cional, a data passa a ser 
um símbolo de luta pela 
preservação da grande 
riqueza natural do país. 

Além disso, como to-
das as plantas, as árvores 
desempenham um papel 
fundamental para a pro-
dução de oxigênio. Mas, 
quando derrubadas, seus 
impactos ambientais são 
catastróficos. Por isso, co-
memorar o Dia da Árvore 
é uma forma de preservar 
aquilo que proporciona 
vida, e proteger o meio 
ambiente é papel de to-
dos.

Prefeitura incentiva crianças a plantar árvores 
em Artur Nogueira

A Prefeitura Munici-
pal, por meio da secre-
taria de Obras e Servi-
ços, voltou a orientar a 
população sobre o des-
carte irregular de entu-

lhos e materiais vege-
tais realizados em Artur 
Nogueira. A prática é 
proibida e passível de 
multa. Segundo a Ad-
ministração, denúncias 

podem ser feitas pelo 
WhatsApp da Ouvido-
ria, no 3827-9710.

Lembrando que a 
secretaria de Obras e 
Serviços efetua a coleta 
de entulhos de constru-
ção e lixos provenientes 
de limpeza de quintal, 
como cortes de árvores, 
poda de grama entre 
outros, até o volume de 
1m³ (um metro cúbico). 

Já o morador que de-
sejar realizar o despejo 
por conta própria deve 
entrar em contato com 
a pasta pelo telefone 
(19) 3827-9700 - ramal 
9820. 

Vale destacar que, 
quando o entulho ultra-
passar o volume de 1m³ 
(um metro cúbico), o 

proprietário do imóvel 
gerador destes resídu-
os deverá providenciar, 
por conta própria, a re-
moção dos mesmos sen-
do responsável por sua 
destinação final, dentro 
das legislações ambien-
tais, no âmbito federal, 
estadual ou municipal 
vigentes.

DESCARTE IRRE-
GULAR É PROÍBIDO

Os objetos volumo-
sos, tais como sofás, 
móveis, e objetos do-
mésticos podem ser re-
tirados pela Prefeitura 
gratuitamente. 

Diante disso, fica 
proibido, conforme Lei 
Municipal Nº 3.105, 
depositar os resíduos 

em dias diferentes ao 
estabelecido; em terre-
nos vazios, mesmo que 
seja de propriedade da 
pessoa que está depo-
sitando o resíduo; as 
margens de Rodovias 
Estaduais, estradas vi-
cinais e estradas de ser-
vidão pavimentadas ou 
não; em áreas públicas 
sendo, praças, áreas 
institucionais, sistemas 
de lazer, canteiros cen-
trais de avenidas, entre 
outros; em áreas consi-
deradas de mananciais 
e preservação ambien-
tal.

Caso o morador des-
cumpra alguma das de-
terminações acima, a 
Fiscalização de Postu-
ras poderá aplicar mul-

tas que variam de R$ 
100 a R$ 1.000. Caso o 
objeto de descarte irre-
gular ultrapasse o volu-
me de 1m³, será acres-
cido de mais R$ 500,00 
(quinhentos reais) por 
m³, de multa. Vale ain-
da salientar que, em 
caso de reincidência, o 
valor da multa pode ser 
dobrado. 

Após aplicadas, as 
multas são encaminha-
das ao departamento 
de Lançadoria da Pre-
feitura Municipal que 
imite a multa e manda 
através do Correio até 
a residência da pessoa 
multada. O boleto pode 
ser pago via aplicativo 
do banco ou nas depen-
dências das agências.

Prefeitura volta a orientar população sobre 
descarte irregular de entulho em Artur Nogueira

Audiência Pública discute implantação de 
‘Floresta Urbana’ em Engenheiro Coelho

A Prefeitura Municipal 
de Engenheiro Coelho, 
através da Diretoria de 
Meio Ambiente, realiza 
na próxima semana, na 
terça-feira (21), uma au-
diência pública para dis-
cutir a implantação da Lei 
1271/2021, que cria na ci-
dade a chamada ‘Floresta 
Urbana’.

A lei, que foi sancio-
nada pelo prefeito, Dr. 
Zeedivaldo Alves de Mi-
randa, no início do mês 
de setembro, trata sobre 
o plantio e manejo das ár-

vores em todo o território 
coelhense.

O diretor de Meio Am-
biente do município, Ros-
sard Oliveira, ressalta que, 
“a aprovação dessa lei trás 
um avanço muito grande 
na questão do plantio 
de árvores na nossa ci-
dade. Agora, temos uma 
legislação moderna, que 
trás critérios claros so-
bre como a população, os 
órgãos públicos e empre-
sas devem tratar o meio 
ambiente e as árvores 
plantadas na cidade”.

Entre os itens constan-
tes na lei estão os critéri-
os de arborização, como 
deve acontecer o proces-
so de poda das árvores, 
os critérios de como deve 
acontecer a remoção de 
espécies, além do plan-
tio e remoção de árvores 
em propriedades partic-
ulares. A legislação trás, 
também, as penalidades 
para quem descumprir o 
que está estabelecido na 
lei.

Durante a audiência, a 
nova lei será apresentada 

para a população, que vai 
conhecer o planejamento 
que será executado para o 
reflorestamento das áreas 
urbanas na cidade.

Serviço
Audiência Pública – 

Floresta Urbana
Terça-feira (21) – 

19h30
Rua Benedito Cunha 

Guedes, 496 – Jardim do 
Sol

EMEIEF Odécio 
Forner

Nascente Modelo é sinalizada com foco na 
preservação ambiental

De Mogi Mirim

Neste mês de setembro, 
a Secretaria de Agricultu-
ra e de Meio Ambiente de 
Mogi Mirim sinalizou a 
nascente modelo do Mu-
nicípio. 

A nascente modelo de 

Mogi Mirim fica localiza-
da no bairro Linda Chaib 
(Zona Leste), próximo à 
rua Janete Clair. Ela está 
envolta por vegetação nati-
va, que compreende várias 
espécies.

Uma nascente se car-
acteriza pelo afloramento 

natural do lençol freático 
que apresenta perenidade, 
ou seja, é o local onde a 
água subterrânea atinge 
a superfície e dá início a 
um curso d’água. O pon-
to onde a água aflora é 
também chamado olho 
d’água, mina, fonte, bica ou 

manancial.
Uma nascente é consid-

erada ‘modelo’ por estar 
protegida por vegetação 
nativa preservada, conheci-
da como “mata ciliar”. De-
vem ser mantidas as Áreas 
de Preservação Perma-
nentes (APPs) em um raio 

de 50 metros ao redor das 
nascentes e “olhos d’água”, 
ainda que sequem em al-
guns períodos do ano.

A ação de sinalização da 
nascente modelo é um dos 
itens que compõem o Pro-
grama Município VerdeA-
zul, do governo do Estado 

de São Paulo, do qual Mogi 
Mirim participa. O pro-
grama tem como interloc-
utores locais, o Secretário 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, Oberdan Qua-
glio Alves, e as assessoras 
Tanyra Amaral e Caroline 
Zaniboni.
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OPORTUNIDADE: Programa oferece bolsas-auxílio e cursos de capacitação para autônomos informais em situação de vulnerabilidade 

Prefeitura de Artur Nogueira adere ao Bolsa 
Empreendedor, com auxílio de R$ 1 mil

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira aderiu ao 
programa estadual Bol-
sa Empreendedor, que 
oferece bolsas-auxílio 
e cursos de capacitação 

para autônomos infor-
mais em situação de vul-
nerabilidade. Voltado às 
mulheres, jovens, pretos 
e pardos, indígenas e 
pessoas com deficiência, 

cada bolsa será de R$ 1 
mil e paga em duas par-
celas de R$ 500.

“Artur Nogueira mais 
uma vez será beneficia-
da com programas que 
visam retomar nossa 
economia e mercado de 
trabalho. O Bolsa Em-
preendedor irá impul-
sionar novos empreen-
dimentos, incentivar 
pequenos negócios e 
tirar autônomos da in-
formalidade”, destacou 
o prefeito Lucas Sia 
(PSD). 

A iniciativa é capi-
taneada pela Secretar-
ia de Desenvolvimento 

Econômico, em parce-
ria com a Secretaria de 
Governo e o Sebrae-SP 
(Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas em 
São Paulo).

COMO PARTICI-
PAR?

Para ter acesso ao 
programa, os autôno-
mos devem participar 
de um curso gratuito de 
empreendedorismo do 
programa Empreenda 
Rápido, com frequência 
mínima de 80%. Todos 
também devem obter 
formalização como MEI 

(Microempreendedor 
Individual) ou outra na-
tureza jurídica. 

O Bolsa Empreend-
edor vai receber in-
scrições de moradores 
desempregados ou in-
formais maiores de 18 
anos e sem inscrição de 
CNPJ como empresário, 
sócio ou administrador 
de pessoa jurídica.

Pessoas formalizadas 
em 2021 também serão 
aceitas no programa. 
Qualquer pessoa elegível 
pode se inscrever exclu-
sivamente no portal do 
Bolsa do Povo (www.
bolsadopovo.sp.gov.br), 

entre os dias 10 e 19 de 
setembro. Vale destacar 
que o processo de in-
scrição, bem com a di-
vulgação dos resultados, 
ficará a cargo do Estado 
de São Paulo. 

Em todo o Estado, 
serão 100 mil bolsas 
distribuídas de forma 
proporcional à pop-
ulação vulnerável de 
cada região, inscrita no 
Cadúnico até janeiro de 
2021. Haverá ordem de 
prioridade de acordo 
com a quantidade de va-
gas disponíveis em cada 
região.

Programa Bolsa Trabalho oferece 
oportunidade aos moradores de Jaguariúna

Com 40 vagas disponíveis, Bolsa-Trabalho 
recebe 391 inscritos em Artur Nogueira

Bolsa Empreendedor oferta mais de 
11 mil vagas com bolsa-auxílio para 

empreendedores autônomos informais na 
região de Campinas

A Prefeitura de Jag-
uariúna, em parceria 
com o Governo do Es-
tado de São Paulo, ini-
ciou nesta quinta-feira, 
dia 16, o Programa Bol-
sa Trabalho. Com ele, 
durante cinco meses 
serão oferecidos: curso 
de qualificação profis-
sional, oportunidade de 
trabalho na Prefeitura 
e bolsa-auxílio de R$ 
535,00.

Ao todo foram aber-
tas 40 vagas na cidade 
e os inscritos partici-
param da aula de apre-
sentação que aconteceu 
no Posto e Atendimento 
ao Trabalhador (PAT). 

Cada candidato irá 
trabalhar em uma das 
seguintes áreas públi-
cas: Auxiliar de Controle 
de Produção e Estoque, 
Gestão Administrativa, 
Gestão de Pessoas, Or-

ganização de Eventos, 
Rotinas e Serviços Ad-
ministrativos, Secretar-
iado e Recepção e EJA 
(para pessoas que pos-
suem o Ensino Funda-
mental Incompleto). 

O secretário de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico e Social, 
Lucio Tomasiello, de-
staca que esta é uma 
ótima oportunidade 
para quem está desem-

pregado se qualificar 
e retornar ao mercado 
de trabalho. “Ao mes-
mo tempo em que tra-
balham, os candidatos 
também estudam. São 
quatro horas diárias 
exercendo a função a 
que foi designado em 
algum órgão da prefei-
tura e uma vez por se-
mana fazem o curso que 
solicitaram”, explica o 
secretário.

O Programa Bolsa 
Trabalho, idealizado 
pelo Governo Estadu-
al com o apoio da Pre-

feitura, por meio da 
Secretaria de Adminis-
tração, apresentou um 
alto número de inscri-

tos em Artur Nogueira. 
De acordo com a pasta, 
391 pessoas se inscre-
veram na iniciativa que 
será destinada ao grupo 
de trabalhadores de-
sempregados que não 
são beneficiários do 
seguro-desemprego, 
com renda per capita 
igual ou inferior a meio 
salário-mínimo. 

Com a alta procura, 
os números mostram 
que são cerca de 9,7 
moradores por vaga, 
mas a prioridade será 
para mulheres chefes 
de família e pessoas de-
sempregadas há mais 
tempo. Além disso, a 

Prefeitura destaca que 
a seleção de candidatos 
será feita apenas pelo 
Governo do Estado, 
sem interferência mu-
nicipal.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) comenta sobre 
o alcance do Programa 
no município. “Estamos 
surpresos com o alto 
número de inscritos e 
esperamos que outros 
projetos como esse pos-
sam gerar renda para 
nossa cidade. Nesse 
momento de retomada, 
há novas oportunidades 
e o Bolsa-Trabalho é 
uma forma de auxiliar 
nessa retomada”, de-

staca. O programa ofer-
ta vagas de trabalho em 
órgãos públicos por 4 
horas diárias em 5 dias 
da semana, além de 
curso de qualificação 
profissional virtual, e 
bolsa-auxílio de R$ 535 
por 5 meses.

O Bolsa Trabalho irá 
disponibilizar 40 vagas 
para funções em órgãos 
públicos do município 
e o resultado será pub-
licado no Diário Oficial 
do Estado, cujo cro-
nograma sofreu alter-
ações em decorrência 
da prorrogação na fase 
de inscrições, mas será 
divulgado em breve. 

Sobre o Programa 
Bolsa Trabalho

Efetivada a Lei nº 
17.372, de 26 de maio 
de 2021, o programa 
Emergencial de Aux-
ílio-Desemprego pas-
sou a fazer parte do Pro-
grama Bolsa do Povo 
denominado Bolsa-Tra-
balho, que engloba a 
gestão dos benefícios, 
ações e projetos, com 
ou sem transferência de 
renda, destinados para 
atendimento de pessoas 
em situação de vulnera-
bilidade social no esta-
do de São Paulo.

Da Redação

O Governo de São 
Paulo, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co, oferta 11.924 bolsas 
do programa Bolsa do 
Povo Empreendedor 
para autônomos in-
formais em situação 
de vulnerabilidade na 
região de Campinas. As 
inscrições já estão aber-
tas e devem ser realiza-
das até o dia 19 de se-
tembro pelo site www.
bolsadopovo.sp.gov.br. 

Cada bolsa será de 
R$ 1 mil e paga em duas 
parcelas de R$ 500. 
Para ter acesso ao pro-
grama, os autônomos 

devem participar de 
um curso gratuito de 
empreendedorismo do 
programa Empreenda 
Rápido, com frequência 
mínima de 80%. Todos 
também devem obter 
formalização como MEI 
(Microempreendedor 
Individual) ou outra 
natureza jurídica.

O Estado vai inve-
stir R$ 100 milhões no 
projeto, com prioridade 
para mulheres, jovens, 
pretos e pardos, indí-
genas e pessoas com 
deficiência que tam-
bém vão receber quali-
ficação e migrar para o 
mercado formal.  O ob-
jetivo é impulsionar no-
vos empreendimentos, 

incentivar pequenos 
negócios e tirar autôno-
mos da informalidade. 
O Bolsa Empreendedor 
deve beneficiar, direta 
e indiretamente, cer-
ca de 400 mil pessoas. 
A iniciativa é realiza-
da em parceria com a 
Secretaria de Governo 
e Sebrae-SP (Serviço 
Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Em-
presas em São Paulo), 
com operacionalização 
da Prodesp, empresa 
de tecnologia da infor-
mação do Governo do 
Estado. 

O Bolsa Empreend-
edor vai receber in-
scrições de moradores 
dos 645 municípios 

paulistas, desempre-
gados ou informais 
maiores de 18 anos e 
sem inscrição de CNPJ 
como empresário, sócio 
ou administrador de 
pessoa jurídica.  No to-
tal, serão 100 mil bolsas 
distribuídas entre as 
regiões administrativas 
do estado de forma pro-
porcional à população 
vulnerável inscrita no 
Cadúnico até janeiro de 
2021. Haverá ordem de 
prioridade de acordo 
com a quantidade de 
vagas disponíveis em 
cada região. 

A lista regionaliza-
da das vagas está dis-
ponível no link  https://
www.desenvolvimen-

toeconomico.sp.gov.
b r / w p - c o n t e n t / u p -
loads/2021/09/vagas_
r e g i o n a l _ b o l s a - e m-
preendedor.pdf .

Qualquer pessoa 
elegível pode se inscre-
ver no portal do Bolsa 
do Povo (www.bolsa-
dopovo.sp.gov.br ) até 
o dia 19 de setembro. 
Em caso de dúvidas, o 
cidadão pode entrar em 
contato na Central de 
Atendimento: 

0800 7979 800 (se-
gunda a sexta, das 8h 
às 18h. O atendimento 
eletrônico é 24h)

(11) 98714-2645 - 
WhatsApp (atendimen-
to eletrônico 24h)

Empreenda Rápido
Os cursos do Em-

preenda Rápido são 
oferecidos pelo Esta-
do em parceria com o 
Sebrae-SP. As capac-
itações ocorrem em 
formato presencial, 
com carga horária de 
20 horas, ou com dez 
horas-aula online.

Os alunos são apre-
sentados a temas como 
empreendedor ismo, 
ideia de negócios, mar-
keting, finanças e for-
malização, entre outros. 
Haverá 70 mil vagas 
presenciais e 30 mil va-
gas online em todo o es-
tado. A primeira turma 
está prevista para 27 de 
setembro.
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Lagoa dos Pássaros, em Artur Nogueira, contará 
com base móvel da GM

SEGURANÇA: Medida será adotada aos finais de semana, a fim de coibir criminalidades no local 

A tradicional Lagoa 
dos Pássaros se tornou 
um dos destinos favor-
itos dos nogueirenses 
para passeios em família 
ou atividades físicas, 
principalmente aos fi-
nais de semana. Além 
da quadra de vôlei e 
basquete, o local chama 
atenção pela bela arbor-
ização e pontos aconche-
gantes. 

Preocupada em ga-
rantir máxima segu-
rança aos usuários que 
vão ao local para desfru-
tar de momentos de laz-
er, a Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
secretaria de Segurança 
Pública, instalará uma 
base móvel da Guarda 
Municipal (GM) na La-
goa dos Pássaros todos 
os finais de semana, a 
partir deste sábado (18) 
e domingo (19). 

“Desde que assumi 
a pasta, não me lembro 
de ter ouvido relatos de 
violência ou furto na La-
goa. No entanto, vez ou 
outra, os moradores se 
incomodam com pes-
soas que vão até lá para 
usar ou comercializar 
drogas. Quando a via-

tura passa para fazer a 
ronda, os suspeitos con-
seguem ter tempo hábil 
para visualizar os agen-
tes e dispensar a droga”, 
relatou o secretário Dr. 
Roberto Daher.

Ele acrescenta que, 
com a instalação da base 
móvel, possíveis crim-
inalidades serão coibi-
das no local. “Deixando 
a base móvel ali, conse-
guiremos passar mais 
segurança aos mora-
dores que costumam ir 
até a Lagoa para ter mo-
mentos de lazer. Quando 
a polícia se faz presente, 

ela inibe possíveis crimi-
nosos”, frisou.

Na base, a GM irá 
prestar atendimento re-
alizando o registro de 
ocorrências e oferecendo 
os demais serviços que 
forem necessários para 
garantir a segurança 
na região. O secretário 
ainda pontua que, fora 
a base móvel, a viatura 
da GM passará constan-
temente pelo local para 
fazer rondas ostensivas, 
com o intuito de coibir 
o consumo de drogas e 
a prática de crimes no 
local.

Prefeitura de Pedreira estará promovendo Audiência 
Pública para elaborar a Lei Orçamentária Anual

Prefeitura de Artur Nogueira irá realizar audiência 
pública para tratar de metas fiscais do 2º 

quadrimestre de 2021

Prefeitura de Artur Nogueira realiza audiência 
pública para tratar relatórios financeiros e 

operacionais da Saúde

Audiência pública para apresentação do Plano 
Plurianual (PPA) 2022-2025, LOA e LDO 2022 

acontece no dia 29 de setembro com presença 
aberta ao público

De pedreira

A Prefeitura de Pe-
dreira, representada pela 
sua Secretaria Municipal 
de Planejamento, estará 
promovendo na segun-
da-feira, 20 de setembro, 
a partir das 18 horas, de 
forma online e presen-
cial, a Audiência Públi-
ca para a elaboração da 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA) para o exercício 

de 2022, atendendo ao 
dispositivo do artigo 
48 e seus incisos da Lei 
Complementar nº 101 de 
04 de maio de 2000 (Lei 
de Responsabilidade 
Fiscal). 

Devido à atual situ-
ação de combate à 
COVID-19, pela qual se 
orienta evitar aglom-
erações haverá trans-
missão online pelo ca-
nal Meet, possibilitando 

a participação popular 
pela internet, bastan-
do acessar o seguinte 
link: https://meet.
jit.si/PMPedreiraAu-
dienciaOnlineElabo-
racaoLOA2022, res-
saltando que a Câmara 
Municipal de Pedreira 
realizará a Transmissão 
ao Vivo no site: www.
camarapedreira.sp.gov.
br, bem como limitará a 
presença de no máximo 

30 pessoas.
O prefeito Hamilton 

Bernardes Junior de-
staca que a Lei Orça-
mentária Anual (LOA) é 
uma lei elaborada pelo 
Poder Executivo que es-
tabelece as despesas e as 
receitas que serão real-
izadas no próximo ano. A 
Constituição determina 
que o Orçamento deve 
ser votado e aprovado 
até o final de cada ano.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira informa 
que dia 29 de setembro 
irá realizar uma audiên-
cia pública referente 
às metas fiscais do 2º 
quadrimestre de 2021. 

A reunião acontecerá no 
salão nobre da Câmara 
Municipal, localizado na 
rua dos Expedicionários, 
nº 467 – Centro – das 18h 
às 20h.

Atendendo a Lei Com-

plementar nº 101/200 - 
Lei de Responsabilidade 
Fiscal, a audiência tratará 
de metas fiscais refer-
entes ao final dos meses 
de maio, setembro e fe-
vereiro, além de examinar 

e emitir parecer sobre as 
contas apresentadas an-
ualmente pelo Presidente 
da República. Durante a 
audiência também será 
emitido um parecer ref-
erente aos planos e pro-

gramas nacionais, region-
ais e setoriais que tiveram 
acompanhamento e fis-
calização orçamentária.

Para manter os proto-
colos no enfrentamento 
contra a Covid-19, será 

realizada a aferição de 
temperatura, o uso de 
máscaras, distanciamen-
to mínimo de 1,5 metros 
e álcool em gel para todos 
que estiverem presentes 
na audiência.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira realizará 
uma audiência pública, 
na próxima quarta-feira 
(22), onde serão apre-
sentados os relatórios fi-
nanceiros e operaciona-
is da saúde do segundo 
quadrimestre de 2021. 
A reunião acontecerá às 
10h, na Câmara Munic-
ipal, localizada na Rua 
dos Expedicionários, nº 
467, no Centro.

A audiência irá ex-
por relatório detalha-
do sobre as ações de 
Saúde, como números 
de atendimentos, pro-

cedimentos, investi-
mentos e todas as in-
formações referentes à 
movimentação financei-
ra realizada no período, 
em cumprimento à Lei 
Complementar nº 141 
de 2012, que dispõem 
sobre os valores a ser-
em aplicados anual-
mente pela União, Es-
tados, Distrito Federal 
e Municípios em ações 
e serviços públicos do 
setor.

“Faço questão de con-
vidar todos os interessa-
dos para participarem, 
pois apesar do espaço 

ser limitado, acredito 
ser importantíssimo que 
seja aberto para que as-
sim possamos garantir 
total transparência nos 
gastos da Saúde”, frisou 
a secretária de Saúde, 
Angela Pulz Delgado.    

Para manter os pro-
tocolos no enfrentam-
ento contra a Covid-19, 
a audiência contará 
com público limitado 
para evitar aglomer-
ação e será feita aferição 
de temperatura, uso 
obrigatório máscaras e 
álcool em gel.

A Câmara Municipal 
de Santo Antônio de 
Posse realiza no dia 29 
de setembro, a partir 
das 18 horas, a audiên-
cia pública para apre-
sentação do projeto de 
lei do Plano Plurianual 
(PPA) 2022-2025. O 
Plenário da Casa de Leis 

estará aberto à popu-
lação pela primeira vez 
após o fechamento ao 
público por conta da 
pandemia, em março de 
2020.

Elaborado a cada 
quatro anos, o PPA é o 
instrumento de plane-
jamento governamen-

tal realizado a médio 
prazo, que define pro-
cedimentos, objetivos e 
metas para a adminis-
tração do município nos 
próximos anos.

O objetivo da au-
diência pública é esta-
belecer as diretrizes da 
gestão pública através 

de propostas apresen-
tadas pela população e 
pelos poderes Legislati-
vo e Executivo visando 
o desenvolvimento da 
cidade. A participação 
popular nesse processo 
é de extrema importân-
cia, além de ser um 
cumprimento à deter-

minação que rege a Lei 
de Responsabilidade 
Fiscal.

Na audiência tam-
bém serão apresentadas 
e debatidas as propos-
tas da Lei Orçamentária 
Anual (LOA), com as di-
retrizes, os objetivos e 
metas da administração 

pública para o próximo 
ano, e a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), 
que compreenderá as 
metas e prioridades da 
administração pública, 
incluindo as despesas 
de capital para o exer-
cício financeiro subse-
quente.
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CULTURA: Poeta e escritor de Artur Nogueira, Camilo Martins, é candidato à cadeira Nº 39 da Academia Brasileira de Letras – ABL 

Escritor Camilo Martins é candidato a uma cadeira 
na Academia Brasileira de Letras

O escritor e poeta 
Camilo Martins, de Ar-
tur Nogueira, é candi-

dato à cadeira Nº 39 da 
Academia Brasileira de 
Letras – ABL.

A vaga surgiu com 
o falecimento do seu 
ocupante, o ex-senador 
e ex-vice- presiden-
te da República Mar-
co Maciel, Cadeira que 
também já foi ocupada 
pelo jornalista Roberto 
Marinho.

De vasta biografia 
literária, o poeta Cami-
lo Martins já milita na 
causa cultural literária 
desde sua juventude, 
participando inicial-
mente do movimen-
to literário através da 
União Brasileira de Es-
critores do Piauí, em 
Teresina juntamente 
com grandes vultos 
literários como o saudo-
so professor Arimahéa 
Tito Filho que em 1987 
prefaciou o seu pri-
meiro livro de poesias 
“Caminhos Poéticos”, 
saudoso poeta Hardi 
Filho, o grande dicio-
narista, bibliógrafo, 
escritor e poeta Adrião 
Neto entre tantos out-
ros monstros sagrados 
da literatura piauiense, 

nacional e internacion-
al.

Juntamente com o 
escritor Herculano Mo-
raes (In memoriam), 
fundou a Academia de 
Letras do Médio Par-
naíba, com sede na ci-
dade natal do grande 
escritor e poeta Da Cos-
ta e Silva, em Amaran-
te (PI), aos 23 anos de 
idade.

Mudando-se para 
São Paulo em 1989, o 
poeta Camilo Martins 
fixou residência na ci-
dade de Artur Nogueira 
onde reside, cursou a 
faculdade de teologia, 
no seminário adventis-
ta latino americano de 
teologia e pós gradu-
ou-se em filosofia na 
faculdade integrada de 
Jacarepaguá, no Rio de 
Janeiro.

Em 2007 fundou a 
Academia Nogueirense 
de Letras – ANL, que 
compreende as cidades 
de Holambra, Cos-
mópolis, Engenheiro 
Coelho e Conchal, com 

sede em Artur Noguei-
ra, da qual é presidente. 
Em 2010 se tornou pres-
idente da Academia de 
Letras do Brasil - ALB 
para a região metro-
politana de Campinas, 
por nomeação do seu 
presidente nacional, 
Dr. Mário Lopes Cara-
bajal. Em 2015 fundou 
e preside a Academia 
Brasileira de Letras dos 
Escritores Adventistas - 
ABLEA e em 2019 fun-
dou e é presidente da 
Academia Mundial de 
Letras da Humanidade 
– AMLH, uma academia 
internacional, com sede 
em Artur Nogueira, São 
Paulo, Brasil e seccio-
nais em todo o país e no 
exterior.

O poeta Camilo Mar-
tins mantém uma pá-
gina no site www.re-
cantodasletras.com.br 
, tem mais de 440 tra-
balhos publicados em 
vários estilos literári-
os, poesias, poemas, 
contos, crônicas, prosa 
poética, sonetos e for-

mas literárias que o 
mesmo criou e sua bi-
ografia completa está 
na página da Academia 
Mundial de Letras da 
Humanidade, no face-
book.

“Para mim é um mo-
tivo de grande satis-
fação poder concorrer 
a uma cadeira na mais 
graduada instituição 
literária do país, casa 
de Machado de Assis, 
onde se encontram os 
grandes mestres da lit-
eratura e da língua por-
tuguesa do Brasil, de 
onde partem as signif-
icativas mudanças da 
nossa língua pátria e, 
principalmente, onde 
os literatos são imortal-
izados. Posso, até, não 
ter nenhuma chance, 
mas, fico feliz em par-
ticipar do processo de 
eleição da nossa casa 
nacional de letras, pos-
to que sou um plebeu 
da literatura, querendo 
ser eleito para a corte 
real literária” – disse o 
poeta Camilo Martins.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria da Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social e do Conselho 
Municipal dos Direi-
tos da Pessoa Idosa, 
promoverá a semana 
especial “Nossos ido-
sos – Nossas histórias” 
que, além de homena-
gear a terceira idade, 
arrecadará produtos 
de higiene e limpeza 
para a Associação de 
Idosos Desamparados 
(Aidan). 

De acordo com o 
secretário Amarildo 
Boer, a ação visa cele-
brar, de forma humana 
e solidária, o Dia In-
ternacional da Pessoa 
Idosa, celebrado em 1º 
de Outubro. “A arreca-
dação tem o objetivo 
de amparar e amenizar 
as necessidades que 

a Aidan enfrenta. A 
ação é simbólica, mas 
de grande importân-
cia, pois além de levar 
materiais como fraldas 
geriátricas, sabão em 
pó e creme hidratante, 
também proporcionará 
solidariedade e cari-
nho para os idosos que 
necessitam muito des-
ta atenção”, enfatizou 
Boer.

Os produtos serão 
arrecadados entre os 
dias 25 de setembro e 
1º de outubro, no Gi-
násio Municipal de 
Esportes Maurício Sia. 
No entanto, a pasta or-
ganiza novos pontos de 
coleta, que serão divul-
gados em breve através 
dos canais oficiais de 
comunicação da Pre-
feitura, além da mídia 
local.

A ação ainda conta 

com o apoio do Fun-
do Social de Solidarie-
dade, presidido pela 
primeira-dama Simo-
ne Sia Rissato, e com 
o apoio da secretaria 
de Educação. Simone 
lembra que a Aidan 
hoje abriga cerca de 
26 idosos, sendo que 
a maior parte não tem 
um lar para morar. 

“Assistências e ini-
ciativas como essa fa-
zem toda a diferença 
na vida desses idosos. 
Convidamos toda po-
pulação nogueirense 
a colaborar com essa 
bela ação. Nossos ido-
sos merecem respeito 
e reconhecimento”, fri-
sou a primeira-dama. 

Veja os itens que po-
dem ser doados:

- Sabão em pó
- Água sanitária

- Amaciante
- Desinfetante

- Lenço umedecido
- Pomada para assa-

dura

- Creme hidratante
- Fraldas geriátricas 

tamanho G e GG

De Itapira

Na última terça-fei-
ra, 14, o Secretário de 
Esportes e Lazer Flá-
vio Boretti e o Diretor 
de Esportes Flávio Fi-
gueiredo participaram 
da reunião plenária da 
ADR (Associação Des-
portiva Regional). A 
reunião aconteceu na 
cidade de Artur No-
gueira.

Dentre os assuntos 
abordados, os repre-
sentantes municipais 
discutiram sobre o 
estatuto da entidade, 
que vem sendo elabo-
rado junto ao Sebrae. 
Humberto Aparecido 

Panzetti, Presidente 
Associação Brasileira 
dos Secretários Mu-
nicipais de Esporte 
e Lazer (ABSMEL) e 
Diretor Regional do 
CREF-SP (Conselho 
Regional de Educação 
Física do Estado de São 

Paulo), também esteve 
presente e tratou de 
assuntos relativos a 
uma pesquisa nacional 
da Universidade Fede-
ral do Paraná sobre as 
estruturas esportivas 
dos municípios brasi-
leiros.

Prefeitura arrecadará produtos de higiene e 
limpeza para Aidan

Gestores de Esporte participam de reunião 
regional em Artur Nogueira


